

EL SOCIALISTA

ORGANO CENTRAL DEL PARTIDO OBRERO SOCIALISTA
AL SERVICIO DE LOS INTERESES GENERALES DE LAS CLASES POBRES

10
ESTADOS UNIDOS

Suscripciones

POR 20 números 1000 PESOS

OFICINAS Y TALLERES

Calle RETAMO 49

CORREO NUM. 2 CASILLA 4176

Se publica semanalmente

Valparaíso, Setiembre Sábado 11 de 1915

Si los obreros y obreras queremos de veras nuestro progreso y felicidad, es indispensable combatir el sistema por todos los medios de que se podamos disponer.

Organización Obrera

VI.

La desocupación forzosa es una de las peores enfermedades que perjudica a la clase obrera.

Los obreros han pensado en socorro mutuo, para cuando estén enfermos, en licencias para descansar, en el P. E. C., para divertirse y hacer ejercicio; en cuadros dramáticos para desarrollar su cultura; en asociaciones de resistencia para conquistar aumentos de salarios; en una palabra han pensado en las cosas menos importantes primero dejando lo más importante en abandono a olvido.

El malestar que adorna la desocupación forzosa, debemos considerar una de las peores enfermedades para los obreros y sus familias, y un peligro muy grave para la estabilidad de los salarios.

En protesta contra este mal de la desocupación, aún no quisieren pensar formalmente en los obreros, para asegurarlos contra ese peligro.

Por eso las organizaciones ricas deben preocuparse de cuidar sobre todo su situación.

Dar un socorro diario, por pequeño que sea, cuando se está sin trabajos sin duda, el mayor socorro que puede recibir un obrero.

Un obrero desocupado que tiene miserias, y que no tiene ninguna convicción, presta su voluntad en un instante de tristeza porque puede aceptar trabajos por salarios inferiores a los establecidos y dar lugar al desplazamiento de obreros que ganan mejores salarios.

Si un obrero desocupado recibe una renta de la sociedad, se sentirá ligado a ser leal con los que le ayudan en sus horas de miseria, y cooperará al sostén de los más altos salarios.

Creemos que las sociedades pueden crear una cuota fija, al rededor de 40 centavos semanales destinadas al socorro por desocupación.

Los 40 centavos semanales apenas son 20 pesos 80 centavos al año, y si con esa miseria contribución un obrero a obrera asegura su pan cuando todo su trabajo arriesga, que no vale 80, tan mezquino e insuficiente para negarse a proporcionarse por sí mismo un poco de tanta magnitud.

Todos pocos, en creciente los aumentos obreros, este factor de importancia no ha que más comprendido todavía.

Una medida para luchar contra la desocupación, será la mejor medida preventiva que tome toda sociedad obrera. Asurgirán el plan de noche y no obra, pero, para los más ricos establecimientos, en obligar a mayor actividad entre otros.

La Unión de Hacienda,

de Tabacos de ambos sexos, recién organizada ha establecido en sus Estatutos un socorro diario de 1 peso y 1.50 para sus asociados que después de un año en la sociedad, se encontrase sin trabajo.

He aquí un bello ejemplo que los obreros no deben negarse a imitar.

Repetimos: la desocupación forzosa es una enfermedad peligrosa, que el único interesado en combatir es el obrero mismo. El remedio para ello ya queda señalado.

ALGO QUE SE VERA

El Partido Obrero Socialista, no es un partido político.

Es un partido de organización social y económica de la humanidad, que cumple la noble función para ayudar en su labor organizadora y progresista a donde muestra especialmente por medio de su organización sindical y cooperativa.

El mejoramiento Moral

Plátanos de la conferencia dada por Recabarren, en la veida de los carpinteros, la noche del 4 de setiembre de 1915.

Toda clase de sociedades están en sus Estatutos una disposición que dice que el objetivo principal de la sociedad es contribuir al mejoramiento moral y material de sus asociados.

La triste realidad nos ha probado que ese pensamiento es letra muerta y en general resulta una pura ilusión.

El Estatuto de los carpinteros obliga a todo socio recién incorporado a prestar una promesa que finaliza así:

«Promete bajo palabra de honor cooperar al desarrollo económico y MORAL de todos sus asociados.»

Una sociedad de lucha económica y que se pride de modernidad no debe, por ningún motivo, aceptar colectivamente, actos que pongan en peligro la moral individual.

Si los individuos no pueden todos moralizarse, al menos una colectividad tiene el deber de imponerse por sobre todo consideración, para evitar que los individuos fracasen en su moral.

Para esto solo se necesita un carácter firme.

La acción que toda sociedad realiza es pro del mejoramiento moral de una sociedad, se traducirá en bienestar y felicidad individual.

Una sociedad que diga que tiene por objeto combatir la fuerza explotadora capitalista, no puede ni debe trastocar con los vicios, puesto que los vicios de los pobres son los que caen sobre la clase capitalista y la ponen soberbia para oprimirnos.

Si queremos estirpar la explotación y la opresión capitalista, no podemos extinguir primero los vicios que nos dominan, porque mientras queremos los vicios, la tiranía vivirá sobre nosotros.

Si queremos estirpar la explotación y la opresión capitalista, no podemos extinguir primero los vicios que nos dominan, porque mientras queremos los vicios, la tiranía vivirá sobre nosotros.

Consignaré el mayor número de votos para:

EL SOCIALISTA

La emancipación - política

Se habla de que se celebra el aniversario de la emancipación política de la nación.

Como el pueblo no tiene ninguna clase de emancipación política, en buena suerte no deberían tener nada que celebrar.

Pero se les invita a divertirse, porque la clase capitalista sabe tocar al pueblo el lado fuerte y poniéndole días de tensión, el pobre pueblo se deja extraer por la ferocia capitalista hasta el último centavo.

Los que ganan con las llamadas "festividades" patrón no en buena cuenta los vendedores de venenos y los ajenicos.

Quien pierde es el pobre pueblo sencillo que se deja engañar.

Después que lo explotan taberneros y ajenicos, el pueblo se entrega necesitado y maniatado a la explotación capitalista.

Pero, pronto ha de querer el pueblo, no dejarse engañar ni explotar más como hasta ahora.

CONFERENCIAS PÚBLICAS

Hasta nuevo aviso se realizarán todas semanas las siguientes conferencias:

— Los mártires a la luz de la tarde, frente a la salida de la Maestranza;

— Los mártires, a las 6 de la tarde, calle Chacabuco esquina Cruz, frente a Fábrica Huete;

— Los justos, a las 6 de la tarde, Avenida Delicias esquina Colco, frente a la Taberna Tabaco.

— Los viernes, a las 6 p. m., en Avenida Delicias y calle Encarnación frente a Fábrica de tabaco y 16.

Las conferencias duran media hora. Todos los socialistas y simpatizantes deben enfatizar en que estas conferencias tengan éxito y éxitos.

EN VIÑA DEL MAR

Los abusos de siempre

Hacen ya como seis meses, más o menos, que quedaron cesantes un gran número de empleados municipales que hoy día se ven vagar por las calles, sin encontrar punto de trabajo, pues bien a esos empleados se les adeuda a algunos hasta seis meses de sueldo, sin que la Municipalidad haga alguna acuerda al respecto.

Y cosa curiosa, mientras la mayoría de los empleados cesantes tienen que sufrir penas y privaciones que algunos no estaban acostumbrados a pasárselas, la Municipalidad se ocupa en organizar fondos para conmemorar solamente el aniversario de las fiestas patrias y en medio de colectas y más colectas se ha reunido en no desapreciable suma de 60 mil pesos que se invertirán en juzgados, premios para bailes, para entretenimientos y lo que es más indecente para premiar las tabernas mejor regocijadas y que causan más libertad al pueblo.

Y mientras así se derrocha estúpidamente el dinero, se mesquina pagar los sueldos que se adeudan a empleados despedidos.

Si queremos estirpar la explotación y la opresión capitalista, no podemos extinguir primero los vicios que nos dominan, porque mientras queremos los vicios, la tiranía vivirá sobre nosotros.

Consignaré el mayor número de votos para:

EL SOCIALISTA

La enhorabuena Burguesa

Leemos lo que sigue en un diario local:

El Consejo de los Ferrocarriles del Estado, autorizó al director general para contratar en el extranjero un contador ferroviario, y de que dirige la contabilidad de los ferrocarriles.

El director general se dirigió al Ministro de Hacienda, quien se ha hecho cargo de gestionar en su país un técnico en la materia.

El contador tendrá mil libras de sueldo, y un contrato por dos años.

Aquí está revelado el talento de la clase rica, y su largaza para los altos empleados y mesquindad para los obreros.

Eso es arriba, entre las clases ricas.

Y abajo, entre los pobres, la fatiga igual, el vicio arrastrándole, hoy como ayer.

La servidumbre esclava de la cocina, siempre condenada a 15 horas de trabajo por un salario ridículo; costureras en ropa blanca, de hombre, de vestidos, de mantos, etc.; lavanderas y planchadoras, y otra cantidad infinita de obreras y obreros, que trabajan por salarios que fluctúan entre 10 y 15 pesos mensuales, y 80 centavos a 4 pesos al día, dando el total de sus fuerzas y de su tiempo, por tan ridícula ración de hambre.

PROGRAMA

PRIMERA PARTE

1. Obertura al piano.

2. Hijo del Pueblo, por el coro.

3. Discurso sobre bijenes por Ana Gutiérrez.

4. Entremés cómico.

Entre Primos

por los compiseros Ernesto Ríos, Carlos Ramírez y Marta Serrano

5. Poesía, declamada por Teresa Flores.

6. Guerra al alcohol, cantado por las hermanas Serrano.

SEGUNDA PARTE

1. Obertura al piano.

Periodismo

por Víctor M. Roa M.

3. El drama social por el Centro Dramático Carlos Marx, que tan las simpatías se ha conquistado titulado

JUSTICIA

* Coplas, "Los viejos del guatrico".

5. Conferencia.

La peor esclavitud

por Luis E. Recabarren S.

6. Canción Obrera, por el coro.

Nota: La entrada vale 60 centavos con derecha a abusquitos al 401.

Mañana

(Contin.) 12 de setiembre de 1915

a las 9 de la noche en el Salón de CALLE CERRO 337

VIÑA DEL MAR

Se verifica una hermosa velada

la cual no debe faltar ninguna familia que simpatice con nuestra causa.

El control social es social.

A TODOS

El verdugo más cruel, que asesina lantamente a la clase obrera: EL ALCOHOL.

El más crudo explotador de todos los pobres; el peor tirano de todos los pueblos: EL ALCOHOL;

Toda desgracia irreparable, la deshonra de la mujer y del hombre la produce: EL ALCOHOL;

Todo esto es suficiente, por el solo, para combatir EL ALCOHOL.

EL ALCOHOL se puede combatir de una sola manera: no bebiéndolo jamás!

SE HACE

Transcurrió de un modo extraordinario. A los varones presentes se les dio el Premio Oscar, y a las mujeres el Premio María.